

Die Spiele sind eröffnet

Auftakt der Special Olympics wird feierlich zelebriert: mit Fackellauf, Einzug der Athleten und buntem Showprogramm

Von Thomas Wedig

Hildesheim. Olympiareif inszeniert war gestern die Eröffnung der Special Olympics Niedersachsen in Hildesheim. Zwar kam Ministerpräsident Stephan Weil nicht persönlich. Doch seine Grußbotschaft, die beim Auftakt in der Halle 39 abgespielt wurde, machte deutlich, was die Spiele für Menschen mit geistiger Behinderung ausmacht: „Da herrscht immer eine ganz besondere Stimmung und Atmosphäre“, sagte er. Das habe er schon mehrfach selbst erlebt. „Menschen mit Behinderungen gehören in die Mitte der Gesellschaft.“

Vom außergewöhnlichen Flair der Special Olympics konnten sich gestern Abend mehr als tausend Sportler, Betreuer und andere Gäste überzeugen. Der Start in das dreitägige Ereignis wurde

ausgiebig zelebriert – mit Symbolik, ganz wie bei den großen Olympischen Spielen: Auf dem Marktplatz wurde eine Fackel angezündet und zur Eröffnungsfeier in die Halle 39 gebracht. Dort brannte das Feuer in einer Schale weiter und gab das Signal: Die Spiele sind eröffnet.

Den Einzug der Athleten untermalte das Symphonische Blasorchester der Marienschule mit Pop-Hymnen, die von ähnlichen Anlässen bekannt sind: Auf „Eye of the Tiger“ folgte „The Final Countdown“. Jede teilnehmende Gruppe wurde einzeln begrüßt: Lebenshilfe-Teams, Förderschulen, Behinderten-Werkstätten aus dem ganzen Land zwischen Jever und Göttingen. Auch die Handicap-Sparte von Hannover 96 ist mit von der Partie. Dann stimmte ein Showprogramm mit viel Akrobatik die Special-Olym-

pics-Familie auf die Wettkämpfe und das Rahmenprogramm ein. Dessen Höhepunkt soll heute Abend das große Kulturbankett rund um das Rathaus werden.

„Inklusion braucht Fürsprecher und Begeisterung“, sagte Vera Neugebauer, die Präsidentin von Special Olympics Niedersachsen. Fürsprecher gibt es eine Menge, das zeigen schon die 300 ehrenamtlichen Helfer aus der Region. Und die Begeisterung war gestern beim Auftakt ausgesprochen ansteckend. Das soll so weitergehen. Athleten-Sprecher Jörg Trute zeigt sich außerdem überzeugt: „Das Wetter spielt auch mit.“



Special Olympics in Hildesheim – ein Video der Eröffnung finden Sie unter www.hildesheimer-allgemeine.de/mediathek



Symbolträchtig: Das Feuer der Special Olympics wird mit einer Fackel vom Marktplatz zur Halle 39 gebracht.

FOTO: MORAS